

# EL CRONISTA DE TERUEL

PERIÓDICO SEMANARIO LIBERAL-CONSERVADOR

## CRONICAS DISONANTES

### LABOR ESTERIL

Nuestros apreciables Gobiernos están dando evidentes muestras de su consecuente estacionamiento.

Parecía natural que fueran modificando, no sólo sus criterios sino también sus procedimientos y lenguaje; pero seguimos asistiendo a los mismos espectáculos de siempre.

Solo hay de novedad en la presente temporada parlamentaria, lo mismo que en todas las demás, la frase circunstancial con la que el Gobierno pretende dar la impresión de un nuevo criterio.

Ahora es la frase "política económica", la que va y viene por todas partes, como si con ella se quisiera hacer olvidar a la opinión que no hay nada tan antieconómico como la política.

Pero esa frase seductora no lleva nada dentro; con ella se quiere mostrar un criterio y no se expresa más que un dolor; es el eco de malestar general, que en labios de los Gobiernos se convierte en sonsonete in vivo.

Cuando los Gobiernos hablan de política económica, la nación se sobrecoje entre la idea de proveer la despen-sa política.

El actual ministro de Hacienda, en uno de sus primeros discursos parlamentarios hizo ante la admiración de sus cándidos oyentes una rápida y hábil discusión del organismo económico nacional para darnos a conocer las grandes lesiones que ésta sufre.

Aquel discurso lleno de aparente sinceridad no es más que un estu-por en un lugar común, puesto en unos labios elocuentes, del que no sacamos en limpio nada limpio.

Equivale a la indicación solemne y aparatosa que hiciera el médico a su cliente diciéndole con olímpica gravedad: "he ahí una úlcera infecta", y se marchara dejando a aquél sin plan curativo y lleno de perplejidades ante las sombrías contingencias futuras consecutivas a las lesiones denunciadas.

Muy bien.

Desvanecido el estupor del primer momento, el público recoge con calma las palabras y las cifras lanzadas por el ministro y se le ocurre hacer una sencilla división, que no afecta sin embargo a la integridad de ningún organismo, ni región, ni partido, porque va a realizarla con lápiz.

Esa operación aritmética le permite darse cuenta de que se halla mucho más entrampado de lo que creía, y está a punto de sentir una satisfacción profunda al darse cuenta del inmenso crédito de que disfruta.

El creía de ver nada más unas cuantas pesetas al sastro, y al zapatero, y al tendero, y al casero, y al carbonero, y camarero..., y consideraba legado su crédito al máximo de elasticidad; pero cuando se ha dado cuenta de que, en calidad de español, debe una enormidad de millones, tantos que, el ochenta por ciento de los ciudadanos españoles no sabríamos contar en ninguna clase de moneda la parte proporcional que nos corresponde, ha hecho un gesto decisivo que tiene toda significación de un saldo, porque expresa un rotundo "que trueno por donde quiera", capaz de disecar a sinceridad disectiva del ministro.

Ahora bien; como los momentos son solemnes, como la hora es trágica..., y hace falta reconstituir el organismo depauperado de nuestra economía nacional, porque, imitando una frase del gran Costa, su antiguo correligionario pregunta si "podemos seguir así", se apea a otro tópico también muy gastado y que, como todos los tópicos aplicados a un organismo desgastado, no produce el efecto apetecido. Ese tópico es el del patriotismo.

En todos los labios ha cristalizado esa palabra sagrada; pero también en todos los oídos vibra como el más inocente de los camelos.

Con los mismos criterios se realizan siempre las mismas cosas, aunque sean planteadas por distintos hombres, que no lo son.

Por eso hay que creer que se está realizando una labor esteril.

Esteril para la nación.

## ECOS DE LA SEMANA

Los diputados regionalistas han presentado y defendido una proposición en el Congreso, pidiendo la cooficialidad del castellano y del catalán.

La proposición de los regionalistas no quede negarse que afecta a un problema importante, y así lo reconocieron los oradores que tomaron parte en el debate, lo mismo el señor presiden-

te del Consejo, que los Sres. Besada y Maura.

Es incuestionable que pueda producirse dificultades de hecho en la vida ordinaria, por existir funcionarios públicos que, en uso de un perfectísimo derecho, ejercen cargo en Cataluña, ignorando el catalán, y por existir también muchos ciudadanos catalanes que ignoran el castellano.

Esto es exacto; esto lleva a rozamiento en la máquina administrativa por dificultades de engranaje; pero, ¿acaso se da el hecho sólo en Cataluña? ¿Acaso era ésta la ocasión propicia para abordar el problema?

El Sr. Cambó no puede convenir a nadie de ello; el Sr. Maura quiso, en cambio, convencerle de que era perjudicial el provocar una votación, y la verdadera doctrina tuvo el acierto de exponerla el Sr. González Besada, consiguiendo el aplauso de toda la Cámara.

Hizo observar el ilustre expresidente del Congreso que era inoportuna la ocasión de hoy para plantear un problema que no tiene carácter de urgencia, y que no ha nacido ahora; dijo, además, que dicho problema se daba no sólo en Cataluña, sino en otras regiones españolas, y después apuntó la verdadera solución, que es la que va dando el tiempo, gran corrector de deficiencias y suavizador de esperanzas.

¿Para qué suponer que la solución está en la cooficialidad decretada por el Gobierno, y no en la obligatoriedad del castellano, que es la que pidió la Academia española.

El Sr. González Besada, afortunado de palabra, sereno en la exposición, tuvo un legítimo éxito.

Los regionalistas desoyeron las voces de concordia, y acudieron a la votación. Con ello demostraron que no era el problema jurídico lo que a ellos les preocupa, sino el problema político que importa agitar a Cataluña.

La mayoría, sin embargo, estuvo inhábil excitando a la votación, en vez de atemperarse a soluciones de concordia, y fueron inútiles los requerimientos que para aplacarla hizo el conde de Romanones.

La abstención era obligada en las minorías que no niegan la realidad del

problema, pero que no creen en la oportunidad del planteamiento, y esa fué la conducta de conservadores, mauristas y tradicionalistas.

En resumen: se perdieron dos horas y se ensancharon las distancias entre el Gobierno y la minoría catalana.

No es balance muy halagüeño para estar en pleno mes de julio.

Sigue en pie la amenaza de huelga ferroviaria, si bien, por fortuna, son bastantes los obreros que no hacen causa común con los huelguistas futuros, y esto restará importancia al movimiento.

La opinión, en el caso presente, es hostil a la huelga. Todos saben, todos reconocen, que las Compañías ferroviarias atraviesan por momentos la verdadera crisis, efecto de la carestía de todos sus materiales, de la disminución del tráfico, y sobre todo, por el precio de los carbones.

No obstante, el público no ha notado alteración en los servicios, y además, los obreros han visto aumentados sus estipendios.

En esas condiciones, por una cuestión de importancia secundaria, de interpretación, que ha podido aclararse confiando el asunto al ministro de Fomento, se llega a la huelga. Nadie puede ver esto con simpatía, y toda la opinión imparcial asistirá con su apoyo al Gobierno.

## NOS EUROPEIZAMOS

Han sido cerrados ochenta o cien cafés «concerts» en la ciudad condal. Estos centros de cultura estaban llenos de meretrices, jugadores de profesión (¡horror!) de varietés, camareras, viciosos de toda laya, incautos y ladrones. La concurrencia no podía ser más distinguida. Quién más, quién menos todos los tahures, bellacos, prostitutas, degenerados, cantadoras, coupletistas, eran y son, maestros en sus honorables profesiones. Su dignidad no podía permitir dejar sin protesta el cierre de los establecimientos donde hay cátedra de buen humor, donde tanto se enseña y tanto se perfecciona el hombre y a mujer. Ateniéndose las artistas y camareras, las damas de la gallofa de «music-hall» reuniéronse en mitin nombrando comisiones como en el Parlamento, y acordaron hacer uso de los derechos civiles del ciudadano, y de la ciudadana, manifestándose contra los hombres públicos. El motivo era poderoso. Algunos diputados, no sabemos si por moralidad o por maniobra política, denuncia-



ron en el Congreso que ya de Hendaya á Ronda no era todo plaza de toros, sino casa de juego. Los «music-halls», vived del juego, de la prostitución, de todos los vicios. Si no juegan á los prohibidos, el negocio es imposible, no puede vivir espléndidamente la taifa de meretrices, tahures y bandidos. La otra noche, las mujeres, incitadas por los profesores de canallería, apedrearón la casa del diputado que habló en el Parlamento contra el juego, y, dignas y heroicas, pidieron justicia, reconocimiento de su derecho á la vida y del derecho de sus amantes y explotadores á seguir viviendo fastuosamente, hundidos en el vicio, apoyados en las tolerancias de la ley o en el mandato legal.

Nos europeizamos, señoras y caballeros.  
(De La Crónica de Aragón.)

## DANZA DE FUNCIONARIOS

El vacante que deja por traslado el aspirante de esta Tesorería D. Aureliano Royo, ha sido nombrado el que era electo de Las Palmas D. Amado Montolio.

—Ha sido destinado nuevamente á esta Central, el oficial de contabilidad D. Pedro del Rey, que prestaba sus servicios en Valencia.

—Nuevamente ha sido destinado á Valencia, el oficial de contabilidad don Ramón Bujones, que prestaba sus servicios en Teruel.

Ha sido destinada interinamente á Castellote, lo auxiliar doña María de Pablo.

—Ha sido destinado á Algeciras, el oficial D. Carlos Gutiérrez.

—Ha sido anulado el traslado á Teruel del oficial D. José Manso.

—Ha sido destinado á esta Central, el oficial Sr. Turégano.

—Se dice que ha solicitado su traslado el jefe de esta sección.

Hasta ahora la política liberal se desenvuelve en un continuo dance de funcionarios. Como esto es muy divertido y nuevo en esta provincia seguramente que en lo sucesivo se adoptará como sistema.

Porque cuando los sabios lo ponen en práctica para el desarrollo y la prosperidad de su política es, prueba inequívoca de que se considera de excelentes y positivos resultados.

Puede el baile continuar. Pero ahora se nos ocurre preguntar: ¿Quién será el último?

## INDUSTRIAS PECUARIAS

III  
(Conclusión)

La provención de enfermedades se conseguirá en los posibles siguiendo las reglas que trace el veterinario: de un modo general habrá que fijarse en la construcción; impermeabilidad, desinfección de las porquerizas; alimentos, en su mayoría hervidos y empleo de sueros y vacunas; agua de potabilidad bacteriológica reconocida y limpieza en general, camas, baño...

# JOSE ESTEVAN Y SERRANO

## CORREDOR COLEGIADO DE COMERCIO

### Intervención en operaciones del Banco de España, compra y venta de títulos del Estado, cobro de cupones etc. etc.

DEMOCRACIA 30. 2.º A TERUEL

Constantes en nuestro propósito de estimular á los pequeños agricultores en cuestiones de industrias animales, por estimar que, bien dirigidas, son una fuente de ingresos á la vez que un factor agrícola esencial; y considerando que será más fácil la adquisición de alimentos y el aislamiento en casos de enfermedad, cuando son muchos pequeños propietarios los que explotan que no tratándose de uno sólo con centenares de animales, no terminaremos este artículo sin recurrir á los números, pero rogamos se les de únicamente el valor relativo á que puedo aspirar partiendo de mi desconocimiento de la mayoría de las regiones de la provincia de Teruel.

He conocido dos explotaciones en grande y, por mi cuenta, puedo aportar cifras exactas de unas 20 experiencias de cria y engorde de cerdos no mejorados.

Las explotaciones en grande consistían; la una, en 20 hembras y un macho vendiéndose los productos al destete; y, la otra, en la cria y engorde á la vez, habiéndose llegado á reunir 200 cerdos cebados.

La primera porqueriza estaba dentro del radio de Barcelona y la alimentación resultaba económica en extremo por haberse contratado los desechos de una ó dos plazas de frutas, hortalizas, pescados, etc., los que condimentados en unas calderas especiales, eran con el maíz, los alimentos. Los cerditos se vendían al destete y el rendimiento normal de la explotación, á juzgar por mis indagaciones, se aproximaba al 25 por 100.

La segunda explotación, situada en un pueblo próximo, propiedad de un veterinario y un fabricante, funcionaba y base de los recursos del país, maíz y animales muertos, previa una esterilización conveniente y reducción en masas de carnes semejantes á panes. No puedo precisar el rendimiento, más me consta que la propiedad en que estaba establecida la explotación, con el título de Granja ó Clínica experimental de D. etc., valía diez mil pesetas, pasando á ser propiedad de los señores indicados á los tres años de funcionar en ella la supuesta granja de experimentación.

Mis experiencias han sido hechas en pequeño número pero, en cambio, nada ha faltado en ellas, desde el peso aumentado por semana al coste de los alimentos más insignificantes, pues sobre ellas había de lanzarse una gran porqueriza para engorde ó cria según resultase de las pruebas.

Las hembras pueden dar cinco par-

tos en dos años, sin inconveniente alguno, y siempre que se las alimente bien. Sin embargo, en las sometidas á experimentación, tan sólo se obtuvieron dos por año. El rendimiento, cuando no hubo enfermedad en los cerditos, se aproximó á la mitad del valor de éstos vendidos al destete, es decir, los productos de un parte casi llegaron á pagar la alimentación animal de la hembra.

Los cerdos engordados de raza céltica, tardios, se explotaban en sistema mixto, dejándolos crecer en el campo la mayor parte del tiempo sometidos á estabulación continuada, (una vez llegados flacos al límite del crecimiento), durante tres ó cuatro meses. El rendimiento de estos animales en condiciones normales fué de unas 60 pesetas por cabeza, término medio. Hay que tener en cuenta que la falta de condiciones para el engorde limitó seguramente los beneficios, pues estos animales necesitan de 13 á 17 meses para alcanzar 100 kilos de peso. Sin embargo, esta cifra debe aproximarse á la real, pues recuerdo haber leído que en ciertas regiones de Francia se estima, en 54 francos el rendimiento y en otras de América en un duro mensual.

Dentro del gran número de factores que integran y modifican las condiciones de esta explotación hay algo que se destaca con suficiente firmeza y que demuestra ser una industria lucrativa. lo fundamental es buscar alimentos económicos como desechos de fábricas, de mercados, plantas, suero de leche, animales muertos, etc., y luchar contra las enfermedades estando al corriente de las conquistas de la ciencia. En la alimentación con productos de desecho de mercados, pescaderías, etc., no se puede prescindir de la cocina, (las hay excepcionales y económicas) y cuando se trate de pescados, animales muertos esterilizados, lo hay que suspender estos alimentos cierto tiempo antes del sacrificio porque en caso contrario, la carne del cerdo posee condiciones impropias para el consumo.

La acción de los granos está contra indicada; al contrario de lo que para con otros alimentos á los que hace aumentar su digestibilidad, entre ellos la patata (un 30 por 100), para aquellos deben emplearse trituraciones; de las que hay algunas á brazo, para trigo centeno, maíz, etc., por 100 pesetas.

Con tan escuetas notas damos por terminado este interesante estudio; demasiado olvidado en nuestra Nación.

C. López López,

Inspector Provincial de Higiene y Sanidad pecuaria, Barcelona.

## VIDA MUNICIPAL

COMENTARIOS A LA  
ÚLTIMA SESION

El sábado celebró sesión nuestro Ayuntamiento.

Entre otros asuntos se dió cuenta de una moción del concejal Sr. Salvador sobre reforma del actual mercado. Esta es cuestión de gran importancia para Teruel, y debe estudiarse sin prejuicios de ninguna clase. El asunto pasó á informe de la comisión de Gobernación, aunque afecta á la de Hacienda, porque el proyecto implica aumento de gastos en el presupuesto municipal.

Al tratar de este asunto en el Ayuntamiento, debe estudiarse el problema íntegramente, puesto que el mercado de Teruel es el más caro de España, y de ello tienen la culpa las autoridades que no han sabido ó no han querido acabar con una serie de abusos, de todos conocidos. Las revendedoras lo acaparan todo á la entrada de la población. Esto constituye un abuso que no se tolera en ninguna parte, más que en Teruel. Y las autoridades tan flamantes en las grandes solemnidades, pero sin tomar una iniciativa benéfica para la ciudad.

Si las autoridades que padecemos hubieran sido adquiridas por lo que valen y las pudiéramos ceder por lo presumen, con las ganancias tendríamos más que suficiente para realizar toda clase de reformas.

Volvamos á la sesión. Se dió cuenta de la petición hecha por el que fén Depositario de fondos municipales, asunto que pasó á informe de la Comisión correspondiente.

El Sr. Vargas, propuso al Ayuntamiento, en la primera ocasión propicia que hubiera lugar homenajeara como se merece á D.ª Dolores Romero, fundadora del asilo de San Nicolás de Bari.

Y según nuestros hinchados municipales vivimos en el mejor de los mundos. En ruegos y preguntas no hubo nada que se lamentara del diario incumplimiento de las Ordenanzas municipales.

Pueden seguir tirándose las orinas por las ventanas á cualquier hora del día; las calles son vertidas en evacuatorios públicos; la Glorieta, paseo donde juegan los niños, estos son atropellados por perros, dando lugar á los consiguientes disgustos; todos los momentos son buenos para echar por los balcones toda clase de suciedades.

Esto continúa siendo, sin exageración, un verdadero aduar africano, aunque la frase parezca dura.

Y nuestros ediles, encantados de la vida, por el exitazo obtenido en la tradicional fiesta de la Vaquilla del Angel, á cuya fiesta asudieron mucho más puntuales que á las sesiones. Cada cual entiendo sus deberes de ciudadanía como puede ó como le conviene.



Pero así no se sirven los intereses de la ciudad.

Claro que pedir, ahora, que se hagan bien las cosas en Teruel equivale a pedir peras al olmo.

## CHINITAS

Para dar una satisfacción a los hijos de esta resignada España, que en los momentos actuales se afanan en recoger de los campos calcinados las doradas y crugientes espigas, los padres de la patria, anhelosos de evidenciar su ferviente patriotismo, están dispuestos a hacer el sacrificio de las vacaciones estivales que, para diferenciarlas de las voluntarias y casi permanentes, han sido apellidadas imperiosas, sacrificio que tiene por objeto ir preparando la felicidad del país.

No tiene de malo esa común y plausible aspiración más que la imposibilidad en que se hallan de llegar a un acuerdo respecto a los procedimientos; que es por lo que España no ha llegado a ser una verdadera Jauja europea.

Pero, en cuanto logren unificar los criterios en que inspiran su laudable patriotismo, cosa que, a veces, va pareciendo muy difícil, lo será decididamente.

Si es que antes no se comen entre unos y otros la materia objeto de los debates, que eso, aunque parezca dificultoso, es obra más factible.

El Gobierno, contra la opinión de los que afirman que no se o upa decidida y acertadamente de los problemas que interesan a la prosperidad de la nación, cree, según frases del señor ministro de Fomento, que ha llegado ya el momento—ansiado momento;—de proceder a la reconstrucción nacional, para cuando llegue ese otro momento, ansiado también, de la paz europea.

Ahora bien; si los países beligerantes se enteraran de esos nobilísimos y casi novísimos propósitos, y los toman en consideración para augurar de ellos un buen presagio, van a llevarse las manos a la cabeza y a exclamar llenos de angustia:

—Pero, señores; ¿hasta cuando va a durar esto?

Los diputados catalanistas, con su estridente regionalismo y sus discursos obstruccionistas, casi resultan unos artistas... unos artistas del egoísmo.

Precisamente por eso mismo se ve que lo hacen bastante mal; porque no advierten que a su obstrucción, que es un proceso muy regular, hay que aplicarle, sin remisión, el tratamiento de la punción... intestinal.

VEGECIO.

# COMESTIBLES FINOS — ( D E ) — MATIAS DOMINGO

Rico surtido en artículos del ramo.  
Pastas para sopa recibidas semanalmente.  
Especial cuidado en las clases de café.  
Buen precio, buen peso y buen género.

—:—( 23, MERCADO, 23. )—:—

## CRONICA AGRO-PECUARIA MERCADOS Y GANADERIA

Con la mucha humedad existente en las tierras se han podido salvar muchos sembrados.

Lo mismo ha sucedido en los prados y dehesas.

Los mercados de trigo se han restablecido, la normalidad y las cotizaciones que parece tendían a la baja, han vuelto a normalizarse.

En Barcelona, después de la rebaja de tarifas para los trigos, se ha animado la contratación y se hacen grandes pedidos al interior de España.

Los fabricantes de Zaragoza han salido muy perjudicados de la rebaja de tarifas, para Cataluña y lo poco que trabajan los fabricantes de harinas lo hacen solamente para la capital.

La cuestión del sulfato de cobre está todavía sin resolver; puesto que este viene en pequeñas partidas y el precio es muy alto.

Las noticias que tenemos la tratación del viñedo son muy satisfactorias y los precios del vino siguen con su firmeza indicado en anteriores crónicas.

La ganadería en general se encuentra en estado satisfactorio y el monte en condiciones de alimentar más ganado del que existe.

Por el contrario el mercado de reses está en alza y esto preocupa muchísimo al Gobierno.

En Barcelona no ha más que ganado extremeño para la venta, y éste ante tan colosal demanda aumenta cada día su precio.

F. P.

## COMISION PROVINCIAL

Celebró sesión la Comisión provincial los días 7, 8, 10 y 11 del actual bajo la presidencia del Sr. Ferrán y con asistencia de los señores Mata y Gómez Izquierdo.

Entre otros se tomaron los acuerdos siguientes:

Dar posesión al agente ejecutivo de la Diputación, D. Lorenzo Plaña, habiéndole constituido la oportuna fianza.

Consignar en acta la satisfacción que experimenta la Corporación por haber concedido el Gobierno a D.ª Dolores Romero la gran cruz de Beneficencia.

Pagar a Torrevelilla 750 pesetas para combatir la epidemia de tífus exantemático que existió en aquella localidad, en cumplimiento de acuerdo de la Diputación.

Conceder licencia al delincente de la Diputación D. Santiago Gisvert.

En estas sesiones se ha informado al Gobernador de muchos asuntos que por su número por su carácter secreto no pueden darse a conocer al público.

Se acordó celebrar sesiones los días 21, 22, 28, 29, y 31 del presente mes.

## NOTICIAS

Hemos recibido el notable discurso leído por nuestro queridísimo jefe Sr. Marqués de Lema, exministro de Estado, en el brillante acto de su recepción en la Academia de la Historia.

El tema versó sobre «Calomardes». Está desarrollado con limpieza de estilo y vastísima cultura, característica en quien tiene escritas acabadas obras de investigación histórica.

Agradecemos muy de veras el envío y felicitamos efusivamente a su preclaro autor.

Con la animación acostumbrada se celebró la tradicional fiesta de la *Vaquilla del Angel*.

En la plaza de toros, como siempre hubo un lleno completo. La empresa está de enhorabuena.

En la plaza del Mercado la animación suplió, si cabe, a la de años anteriores.

Para asuntos profesionales ha marchado a Barcelona nuestro queridísimo amigo don José M.ª Rivera presidente de la Diputación provincial.

También marchó a la ciudad condal el banquero D. Joaquín Torán.

De Valencia ha regresado el Sr. Marqués de Tosos, amigo nuestro muy querido, acompañado de su distinguida familia.

La nueva empresa del cine continúa cosechando llenos completos en el Teatro.

La hermosa cinta *Cabiria* ha obtenido un éxito completo.

Para mañana jueves se prepara un bonito programa, que seguramente será del agrado del público.

Mas traslados.

El oficial de 3.ª clase de esta Administración de Propiedades e Impuestos D. Miguel Aragón ha sido trasladado a otra provincia que por ahora se ignora.

Para esta vacante se ha nombrado a don Gregorio Boluda que estaba cesante.

Se encuentran tomando aguas en el bal-

neario de Jaraba, los diputados provinciales D. Juan M. Ferrer y D. Eugenio Gómez.

## SECCION FINANCIERA

Datos tomados en el despacho del Corredor Colegiado de Comercio de esta plaza

D. JOSE ESTEVAN Y SERRANO

COTIZACION OFICIAL

Bolsa de Madrid Martes 11 Julio.

FONDOS PUBLICOS	CAMBIOS
4 por 100 Interior	
Serie F de 500.000 ptas. nomls	74'70
» E de 25.000 » »	74'85
» D de 12.500 » »	75'00
» C de 5.000 » »	76'25
» B de 2.500 » »	76'35
» A de 500 » »	76'35
» G y H de 100.200,.....	76'00
4 por 100 Amortizable	
Serie E de 25.000 ptas. nomls	00'00
» D de 12.500 » »	00'00
» C de 5.000 » »	00'00
» B de 2.500 » »	00'00
» A de 500 » »	00'00
5 por 100 Amortizable	
Serie F de 50.000 ptas. nomls..	98'50
» E de 25.000 » »	98'50
» D de 12.500 » »	00'00
» C de 5.000 » »	98'65
» B de 2.500 » »	98'65
» A de 500 » »	98'65
OBLIGACIONES DEL TESORO	
al 4 50 por 100 a dos años	
Serie A de 500 pesetas	000'00
» B de 5.000 » »	000'00
Al 4 75 por 100 cinco años	
Serie A de 500 pesetas	103'80
» B de 5.000 » »	103'80
París a la vista	83'45
Londres a la vista	23'47

## TIENDA DE COMESTIBLES

13, CALLE DE VALENCIA, 13

En este establecimiento encontrarán nuestros favorecidos gran surtido en cafés, garbanzos, arroces, alubias, aceites, azúcares, vinos de Jerez sueltos y embotellados, galletas, pastas para sopa y demás artículos referentes a dicho ramo.

Todo a precios muy económicos.

13, CALLE DE VALENCIA, 13

## LA MADRILEÑA EN TERUEL

La Madrileña fiambres

La Madrileña mantecas

La Madrileña chorizos

La Madrileña jamones

La Madrileña cafés

La Madrileña licores

La Madrileña conservas

La Madrileña bombones

La Madrileña garbanzos

La Madrileña turroneas

La Madrileña señores

los mejores salchichones.

MERCADOS

Imprenta de Mallén.



